



CRÓNICA: LA BRONCA VIENE DE ADENTRO

Un arranque entre jaloneos

MAYOLO LÓPEZ
Y ÉRIKA HERNÁNDEZ

La bronca que arrastra Mario Delgado viene de adentro. Adán Augusto López Hernández, el hermano del Presidente, le descompone las cosas en la jornada de registro de las “corcholatas” de Morena.

Del sobresalto de mediados de semana con el video de la airada protesta de Claudia Sheinbaum a Alfonso Durazo, Morena pasó al berrinche del ex Secretario de Gobernación que, como buen tabasqueño, determina desairar la ceremonia de registro y rechazar, de plano, la bolsa de cinco millones de pesos para financiar el recorrido de 70 días que con mucho jaloneo pudo acordar el dirigente.

Adán Augusto decide enviar al diputado federal Leonel Godoy en su representación para firmar su solicitud de registro como aspirante a la candidatura presidencial.

“Muchas gracias. Es todo lo que tengo que decir”, corta, ofuscado, el ex Gobernador michoacano. Con el calorón propio de la Tierra Caliente que se respira

El desdén de Adán Augusto a su registro como aspirante morenista a la Presidencia puso en aprietos al dirigente Mario Delgado y marcó el inicio de la lucha interna para el relevo de López Obrador



Diego Bomilla

En representación de Adán Augusto López Hernández, Leonel Godoy firmó el registro del tabasqueño para contender en la interna de Morena para buscar la candidatura presidencial.



en la calle, en el salón que acoge la pasarela se respira frío.

“Esta decisión fue para abonar a que haya más serenidad y tranquilidad interna porque estamos interesados en que este recorrido que hagamos por el País los seis aspirantes sea en un ánimo y ambiente de unidad. Imagínense cinco compañeros y una compañera que están recorriendo el País con espíritu unitario, con gran regocijo y ánimo hablando de los logros de la cuarta transformación”, argumenta.

El anfitrión, Delgado, acompaña a Godoy hasta la avenida Revolución. En la puerta giratoria del hotel, contrariado le aclara: “El evento fue igual para todos... Aquí están los medios”.

Con la prensa, Godoy insiste en que era necesario evitar zafarranchos entre las “corcholatas” para zanjar riesgos de que el proceso se descarrile.

Al mediodía, en un hotel del centro, Adán Augusto luce un atuendo chamula y recibe con alborozo un gallo.

Inconforme con el desplante de su correligionario, el líder de Morena reprende al tabasqueño en el registro de Ricardo Monreal.

“Yo le pediría que lo

aceptara (el financiamiento del partido para los recorridos) en ánimo del espíritu equitativo que emana del acuerdo nacional. Es decir, tiene que haber equidad en todo. Le hago un llamado a que lo haga porque puede haber desigualdad en la contienda”, previene.

•••

Para cuando Gerardo Fernández Noroña ha pasado lista, Delgado recibe una bocanada de aire fresco. Se conoce la resolución de la Comisión de Quejas del INE para bendecir, de hecho, el inédito, pero muy cuestionado proceso interno de “organización que no tiene nada que ver con ninguna precandidatura”.

“Morena tiene todo el derecho de establecer procesos internos de organización”, proclama el mandamás de Morena.

La bronca, entonces, aflora dentro del partido. De un plumazo, Mario se sacude la controversia que gravitaba en torno del proceso que desembocará en la encuesta de fines de agosto.

“Estoy presta para la encuesta”, avisa Claudia Sheinbaum entrada la noche, ataviada con un traje sastre guinda. Es la última “corcholata” en registrarse,

con la porra más grande en la calle.

Con solemnidad, la ex Jefa de Gobierno lee la carta compromiso para dejar de manifiesto que acatará los resultados del sondeo y que se abstendrá de atacar a sus correligionarios.

“Me comprometo a evitar confrontaciones personales”, dice, pero que no haya consignas que la saquen de quicio como para encarar al Gobernador Durazo, presidente del Consejo Nacional.

El primero en registrarse es el aliado chiapaneco Manuel Velasco, respaldado de último momento por el Consejo Nacional del partido del tucán. Senador con licencia, el “güero” llega de la mano de sus hijos Emilio y Emiliano.

“Con unidad somos invencibles. La lucha no es entre hermanos”, proclama.

Después de ser casi excomulgado, habilitado como “corcholata” apenas en enero, el zacatecano Monreal parte plaza para pelear por la candidatura presidencial, aunque en los corrillos del Senado se especula con que el senador con licencia siempre sí tendrá un Plan B: el Palacio del Ayuntamiento.

Monreal le arranca tremendas carcajadas a Delga-

do y a Citlalli Hernández, secretaria general, cuando les dice que él sí necesita la bolsa de cinco millones de pesos. “No tengo dinero”, ilustra.

Fernández Noroña dice haber sorteado infinidad de obstáculos para poderse registrar como “corcholata”. El último escollo, el bloqueo de ejidatarios en la autopista México -Cuernavaca, a la hora en que se encontraba en Tepoztlán.

El petista entra al hotel arropado por una porra. “Noroña es pueblo”, le gritan los suyos. Y el diputado, desenfadado como pocos interrumpe: “Me dijeron que no dijera que soy ateo, pero soy atento. Y vivo en unión libre”.

De repente, a la hora en que Sheinbaum firmaba la carta compromiso, cae de sopetón la diputada Yeidkol Polevnsky, a quien los organizadores la encierran en una salita.

Delgado se escabulle por la puerta de atrás y a la ex liderea de Morena le hacen el feo.

“¡Qué horror! ¿A quién quieren proteger?”, dice indignada Polevnsky.

Otra bronca (interna) más para Mario Delgado. La cosa apenas empieza... A ver cómo acaba el numerito.